
第３１回「私の願い聞いてよ」町民アンケート 2024 年 4 月実施 集約結果 

本アンケートは、4 月 7 日付全戸配布の「たじり民報」に折り込んで実施し、回答期限を

20 日としていました。21 日現在、85 通のご回答をいただいています。ご回答いただいた

皆様に感謝申し上げます。集約結果をご報告申し上げます。 

 

回答総数：８５通 

 

設問１、「たじり民報」（NO.278）に報道の通り、町議会は、3 月 27 日に「（仮称）田尻町 

総合文化センター建設計画を廃止し、一貫教育施設建設計画に集約・複合化を求める決議」 

を 5 対４で採択しました。どう思いますか？ 

 

「いいと思う」５７ 67％  「よくない」１９ 22.4%  「わからない」８ 9.4% 

「無記入」１ 1.2% 

 

設問２、災害時一時避難場所である駅上広場を、栗山町⾧は施錠し、閉鎖しています。 

    即刻、開放するように求めていますが、どう思いますか？ 

 

「いいと思う」６３     74.1%  「よくない」15 17.6%  「わからない」５ 5.9% 

「無記入」２ 2.4% 

 

回答者の内訳 

住所：「吉見」３５ 「嘉祥寺」２２ 「りんくう」１４ 無回答 １４ 

年齢：「19 歳以下」なし 「20 歳代」１ 「30 歳代」３ 「40 歳代」」１６  

    「50 歳代」１３ 「６０歳代」１２ 「70 歳代」２３ 「80 歳以上」１１ 

   無記入 ６ 

男女別：男３３ 女３９ 無記入１３ 

 

設問１で「いいと思う」に〇のご意見 

 

〇公民館を改修し、あとあとは、移転の決まっている焼却場跡などに文化センターなどを 

 建設したらいい。               吉見 男 ４０代 

〇公民館の建替えを    りんくう 男 ８０歳以上 

〇現町⾧が自慢したいだけのために大金を使うのは反対。もっと町民のためになることに 

 金と場所を活用。      りんくう 男 ７０歳代 

 



〇まず、場所がふさわしくない。ランニングコストなど考慮すれば、費用対効果が圧倒的

に悪いはずなのに、なぜこのような計画があるのか。疑問すら感じる。 

                    嘉祥寺 男 ７０歳代 

〇公民館の建替えで十分だと思います。   嘉祥寺 男 ８０歳以上 

〇文化センターはいらない。     嘉祥寺 男 ７０歳代 

〇そんなことに金を使わず、津波防止に堤防でも設置する予算を考えるべき 

                  吉見 男 ７０歳代 

〇文化センターはそもそも必要ないし、いつまでこんな話題をずっと議論しているのか。 

 他に考えることがないのか。       吉見 男 ６０歳代 

〇文化センターを建設するのに、お金がかかりすぎると感じる。文化センターができた場   

合、公民館はどうするのか。ふれあいセンターを効果的に活用できていないと感じる。 

                      嘉祥寺 ４０歳代 

〇田尻町では総合文化センターはいらない。田尻町では管理などできない。 

                        ８０歳以上 

〇文化センターは、どのくらいの人たちが使用するのか。まったく不明であり、泉の森ホ

ールと同じようにならないか、心配します。    嘉祥寺 女 ６０歳代 

〇利用することがない。   吉見 女 ７０歳代 

〇文化センター反対     吉見 女 ７０歳代 

〇決議が採択できてよかった。   吉見 女 ７０歳代 

〇小川議員の意見に賛成です。子ども園を含むということが理解できないです。 

 今でも向かいにあるのに、小・中だけでいいかと思います。 吉見 女 ７０歳代 

〇３月末の防災訓練終了後の町民の声をご存じですか。実際に駅上まで歩くことは困難。 

 １月の能登半島地震だって、その場で自分の命を守るのに必死だったと思う。 

 建設反対。            吉見 女 ６０歳代 

〇そもそも文化センターを新たにつくって、図書館を大きくしたりするなら、公民館のな

かの図書室を縮小した意味がなくなるから。   吉見 女 30 歳代 

〇一貫教育施設にすべて集約する方がよいと思う。先日もＰＴＡ研修でこちらの話もでま

した。                    吉見 女 40 歳代 

 

 

設問１で「よくない」に〇のご意見 

〇町民全体を考えて判断するように要望します。  吉見 男 50 歳代 

〇災害で被災した場合、文化センターがないと避難施設がない。仮設住宅設置とかは、被

災後の処置であり、事前対策ではない。    吉見 男 ７０歳代 

〇もと明石市⾧を見習え。    男 40 歳代 

〇公約違反。      吉見 70 歳代 



〇公民館の大規模リフォーム、津波が来たらどうするのですか。南海トラフがいつきても 

おかしくない状況です。反対ばかりせずに建設的な議論をすべき。   

                   嘉祥寺 40 歳代 

〇学校はダメ。学校は子どもたちの勉強のところだ。駅上にすぐ建てるべきだ。 

 安全な場所に建てるべきだ。      

〇南海トラフ地震が来たら、5 人は私たち 8000 人を守ってくれる考えはできていますか。 

〇大きな事業をすすめていくのに、僅差で決めるのはどうかと思います。 

                   嘉祥寺 女 60 歳代 

〇中学校卒業とともに、英会話ができるような、教育を行える環境づくりの優先が望まし

いと思われる。            女 ６０歳代 

〇能登の地震が行った後にもかかわらず、全然町のこと、町民の気持ちを理解していない。 

 災害のとき、学校などをできるだけ使用せず、きちんとした施設を用意する必要がある

ことがわからないようでは、町議会議員ではない。 

                   嘉祥寺 女 70 歳代 

〇総合文化センターは、防災センターとして、一刻も早く建ててほしい。東南海地震がと

ても心配。             嘉祥寺 女 60 台 

〇箱ものばかりは必要ないと思います。   吉見 女 70 歳代 

〇文化センターを早く建ててください。   吉見 女 70 歳代 

 

設問１で「わからない」に〇をしたご意見 

〇どちらも不要ではないでしょうか。   嘉祥寺 男 50 歳代 

〇文化センターはいらない。第 2 のふれあいセンターになるのでは。 

                    吉見 男 60 歳代 

〇総合文化センターはいらない。町外から人を呼べるような施設を建設してほしい。 

                    吉見 男 50 歳代 

〇どうして公民館に執着するのか、わからない。道が狭いし立地もよくない。駅上の方が 

 よいと思う。もし災害があったとき、道路が広い方がよいし、浸水するかもしれない場

所をリフォームばかしてもムダだと思う。前町⾧が漁港前に体育館建設をすると行った

とき一時避難場所から遠い。浸水するとかで、共産党は反対していたはず。あまり場所

的には、違いはないのではと思う。 

〇なにか施設を建てる前提なのでは。いずれの計画も必要性が不明です。 

                    りんくう 女 50 歳代 

〇田尻町総合文化センター建設は賛成。   吉見 女 30 歳代 

 

 

 



設問２で「いいと思う」に〇をした方のご意見 

〇遊ばすのはもったいない。    吉見 男 60 歳代 

〇なんとために閉鎖しているのか、わからない。  吉見 男 50 歳代 

〇仕事が始まっていない現在、グラウンドとして使用してもよいのでは。 

                 嘉祥寺 女 60 歳代 

〇開放して有意義に使用。   吉見 70 歳代 

〇住民第一に考えること。    女 40 歳代 

〇子どもたちが運動したりする場所が、圧倒的にすくないので、グラウンドはあった方が

いいと思う。       吉見 女 30 歳代 

〇広場を子どもたちが使用できないのは残念。遊び場として提供してよいかと。一時的に

でも。          吉見 女 70 歳代 

〇利用したい人がいるのに、閉鎖しているのはよくないと思う。 

              吉見 女 70 歳代 

〇早く野球をさせろ。子どもたちに返せ。   嘉祥寺 男 70 歳代 

〇開放すべき。       吉見 男 70 歳代 

〇早く解放しろ。ムダに閉めるな。    吉見 男 60 歳代 

〇即刻開放して、少年野球などできるようにすること。  80 歳以上 

〇現時点で町が使わないなら、子どもたちに開放してあげたらよいと思う。 

                   嘉祥寺 女 60 歳代 

〇一日でも早く解放してください。   りんくう 女 70 歳代 

〇災害時のために開放しておくのは当たり前。  りんくう 男 70 歳代 

〇青少年育成のために、開放すべし。    りんくう 男 80 歳以上 

〇開放すべきだ。           嘉祥寺 男 80 歳以上 

〇早く開けて。       りんくう 女 50 歳代 

〇訓練で今まで避難しているのに、今まさに災害が起きた時にどうすればいいのか。 

 町⾧の考えがわかりません。     吉見 男 70 歳代 

〇子どもとの遊び場がなく、困っています。一日でも早く使用できるようお願いします。 

                    嘉祥寺 男 40 歳代 

〇常時施錠していたら、一時避難ができないから。  嘉祥寺 男 50 歳代 

〇駅上広場は、今まで使用していた限り、害もないのだから、即刻グラウンドとして開放 

 すべきだと思います。災害が生じた場合は、そこに即座に必要なものや仮設を設けるべ

き。学校の運動場や体育館を仮の避難所にするのは、児童たちの教育を中断することに

なる。いかなる状況においても、児童たちの教育の保証を最優先すべきだと思う。 

 駅上グラウンドを現状保存しておくことで、それが可能になる。 

                     吉見 女 60 歳代 

 



〇施錠、閉鎖していたら、有事の時、特に災害時に、すぐに活用できない。ここで野球を 

 していた子はどこへ行ったのか。たじりっち公園のグラウンドで野球する子もおり、小

さい子もいるので、あぶないと感じる。一般の子たちが、野球やサッカーができる場所

として、開放してはだめなのか。また駅あがり付近に住んでいる低年齢の子を連れて徒

歩でたじりっち公園まで行くのは大変。すこしでもここで遊べたらうれしい。 

                     嘉祥寺 40 歳代 

 

設問２「よくない」に〇をした方のご意見 

〇開放するのは反対です。     吉見 男 50 歳代 

〇駅上広場は文化センター建設のために確保してある。少年野球は使わなくなって何年も

なるのに、今頃なんで難くせをつけているのか、意味がわからない。 

                  吉見 男 70 歳代 

〇だれが管理するのですか。ゴミも散らかり、夜中まで遊ばれるとうるさいし、事故が起

こる可能性もある。非行少年のたまり場にもなる。 

                   嘉祥寺 40 歳代 

〇ガレキ撤去をまずするべき。とにかくすぐに駅上に建てよ。 

〇ガレキの撤去が先なのでは。ガレキをそのままの状態にしていては、危険なのではない

ですか。撤去しないことに何か理由があるのですか。 

                  嘉祥寺 女 60 歳代 

〇施錠は開放してほしいが、防犯、周囲の家の不安などの問題、管理ができるようにする。 

 駅上広場の規定を守っての開放。今のまま運用する。台湾地震のいち早い災害支援を見

習ってほしい。小さな町なので可能ではと考える。 

                  女 60 歳代 

〇広場を総合文化センター建設に反対しながら、勝手なとき、開放とはどう考えているの

か。               嘉祥寺 女 70 歳代 

〇ガレキをとるまで使用禁止は当然です。     吉見 女 70 歳代   

〇閉鎖している理由はよくわかります。どちらともいえない。 

                  吉見 女 40 歳代 

〇文化センターは前の議会で、決まりかけていたものを新しい議員が反対にまわっただけ

のこと。町⾧が再当選したのだから、議員はもう少し歩みよることが必要だと思う。 

〇駅上広場付近の街灯はとても暗く、爆音バイクが通り少し怖いです。治安を考えると常

時開放は危険性が高いと思います。   りんくう 女 50 歳代 

 

 

 


